

Un total de 19 jóvenes del Biobío recibieron la Distinción a la Trayectoria Educativa

Estudiantes destacados de PAES 2025 optan por permanecer en universidades locales

Como cada año, los jóvenes fueron invitados a un desayuno en la Delegación Presidencial, donde conversaron sobre las expectativas del futuro académico.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diariodelsur.cl

Un total de 19 jóvenes del Biobío fueron reconocidos ayer con Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE) tras conocerse los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) 2025. En un desayuno en la Delegación Presidencial del Biobío, los futuros estudiantes universitarios compartieron con las autoridades regionales, instancia en la que 18 de los destacados agradecieron que no solo se releva el resultado, sino también el contexto del cual provienen.

"Los y las estudiantes que hoy día (ayer) nos acompañaron, compartiendo la alegría por cierto del mérito alcanzado, son representantes de 22 mil 228 personas que están habilitadas en la Región del Biobío para postular a las distintas casas de estudio. Son representantes también de muchas personas que han vivido trayectorias distintas y aquí reconocemos la diversidad de esas trayectorias (...). Hemos podido compartir también la esperanza puesta en convertirse en profesionales al servicio de la Región y del país, y eso es algo que nos tiene muy contentos", relató el seremi de Educación, Carlos Benedetti.

En cuanto al futuro de los alumnos, la gran mayoría optó a postular a instituciones del Biobío, predominando carreras como Medicina e Ingenierías. Referente a las casas de estudio, los jóvenes destacados hicieron notar su preferencia por la Universidad de Concepción (UdeC).

19

estudiantes de la Región del Biobío obtuvieron Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE).

22 mil

personas en la Región se encuentran habilitadas para postular centralizadamente a las universidades.

Catalina Muñoz Colegio Concepción

La joven destacada por su desempeño en la prueba de Competencia Matemática 1 (M1), pero también por toda su trayectoria educativa, recibió con felicidad el reconocimiento. Relató que durante el 2024 tuvo una gran preparación en el área matemática y estuvo acompañada por sus docentes, tanto en el Colegio como en su pre-universitario. "Yo creo que hablo en representación de todos los que estamos aquí, súper felices, sé que cada uno de los chiquillos ha tenido una historia de mucho esfuerzo", dijo. Quiere estudiar Medicina.



Benjamín Rivas Liceo Polivalente Mariano La Torre

El joven de 18 años, estudiante de la comuna de Curanilahue, obtuvo puntaje nacional en la PAES de Matemáticas 1 (M1), donde alcanzó los mil puntos. Su meta como estudiante universitario es ingresar a la Universidad del Bío-Bío (UBB) y estudiar la carrera de Ingeniería de Ejecución en Informática. "No me lo esperaba, me llamó el Presidente de la República. Estaba en shock", contó. Tiene 18 años y creció con una parálisis cerebral, lo que no le impidió obtener un gran puntaje y ser destacado por esta distinción.



Martín Torres Colegio Brasil

"Obtuve una distinción por el promedio entre los puntajes de Matemáticas 1 (M1) y Lenguaje. Fue sorprendente porque avisan un día antes, yo no tenía idea y de repente me llama alguien para decirme: felicitaciones, eres un puntaje destacado", relató. Pensó que podía ser una broma. Su elección universitaria es Ingeniería Civil Electrónica, de preferencia en la Universidad de Concepción (UdeC). Sus expectativas son salir de la carrera y conseguir una especialización, seguir estudiando para obtener alguna licenciatura.



Emma Vivado Colegio Thomas Jefferson

Recibió distinción por obtener el mejor promedio entre las pruebas de Lenguaje y Matemáticas. En Matemáticas sacó 992 y en Lenguaje 931. Relató que cuando se enteró en un comienzo no entendía nada, venía viajando en auto y cuando atendió la llamada no sabía que existían las distinciones. La carrera a la que quiere ingresar es Medicina y de primera opción tiene a la Universidad de Concepción (UdeC). Toda su familia es de médicos, siempre le ha gustado la salud y también ayudar a las personas, por eso esa es su meta a futuro.



Maximiliano Fuentealba Instituto de Humanidades Concepción

El alumno destacó con distinción en la prueba de Historia de esta PAES 2025. En cuanto a cuando supo sobre la entrega de la Distinción a la Trayectoria Educativa señaló que "fue un momento muy grato y significativo cuando me enteré de la noticia". Como primera opción le gustaría estudiar en la Universidad de Concepción (UdeC), en sus postulaciones está la carrera de Derecho y la de Ciencias Políticas y Administración Pública, la carrera a la que quiere ingresar aún no es una elección definitiva.



Alexia Inostroza Colegio El Refugio

"Yo tuve una distinción a la trayectoria estudiantil por Territorio, saqué un puntaje máximo regional de Matemáticas 2 (M2) y también porque tuve más de 800 puntos en todas las pruebas", detalló. A la estudiante la llamaron el domingo en la mañana, a lo que reaccionó con mucha emoción junto a su familia. La carrera que quiere estudiar es Medicina en la Universidad de Concepción (UdeC), después de eso quiere especializarse y su objetivo a futuro como profesional es servir como un apoyo a la comunidad de la Región.



Maira Cárcamo Colegio Etchegoyen

Fue puntaje nacional en Matemáticas 1 (M1) y quiere estudiar Psicología. "Aún estoy decidiendo la universidad, mi meta es ir a Santiago pero igual me encantaría la idea de quedarme acá en la Universidad de Concepción", contó. Referente al reconocimiento que se le otorgó, comentó que le parece muy positivo ya que "no siempre se reconoce la trayectoria, siempre se reconoce como el resultado final y hay muchas personas que se esfuerzan por detrás que tienen historias distintas, que tienen contexto diferentes".



Maximiliano Contreras Liceo San Juan Bautista

El lunes descubrió sus puntajes, nadie lo llamó antes por ende se decepcionó pensando que no lo había logrado. "Pensé que no había sacado puntaje nacional ya que el día domingo nadie me llamó, entonces me asusté un poco, pero el lunes pude corroborarlo", señaló. Fue puntaje nacional en la prueba de Matemática 1 (M1) y quiere estudiar Ingeniería Civil de Materiales en la Universidad de Concepción (UdeC), debido al prestigio de la institución, ingresando primero al Plan Común de Ingeniería y después de un año optará a la especialidad.



Mateo Fuente-Alba Colegio Saint John's

El joven obtuvo puntaje máximo en Matemáticas 1 (M1) y en Matemáticas 2 (M2), con distinción en esta última prueba por mejor puntaje de la Región. También contó que tuvo una respuesta mala en la prueba de Ciencias, por ende su puntaje también fue alto. "Me gustaría ingresar Ingeniería Civil Industrial en la PUC, en Santiago, por el prestigio de la universidad. No he pensado mucho en futuro, por eso escojo Civil Industrial que es una carrera muy amplia y me puedo especializar en lo que sea", reveló.



Alonso Quiroga Colegio Santa Sabina

Confesó que inicialmente no quería contestar la llamada, pensó que podría ser spam, pero cuando contestó le indicaron que tenía Distinción a la Trayectoria Educativa y sintió mucha emoción en ese momento. "Es algo que uno sueña, pero que no se lo espera cuando llega", dijo. Le gustaría estudiar Ingeniería Aeroespacial en la Universidad de Concepción (UdeC), es una carrera que siempre le ha llamado la atención, además que siempre ha sido cercano a las matemáticas, por ello estima que será una carrera que le gustará mucho estudiar.



Paz Caipa Colegio Saint John's

"Yo saqué distinción de los territorios por el puntaje más alto de mujer en Matemáticas 2 (M2) en la Región", especificó. "Primero no me lo creía, puesto que la prueba la fui dar más para ir saltando la mano para las otras pruebas y porque ya no considera Ingeniería una de mis principales opciones, fue realmente sorprendente", relató la joven. En cuanto a su futuro universitario, le gustaría estudiar la carrera de Bioquímica y hasta el momento su primera opción de casa de estudio es la Universidad de Concepción (UdeC).



Diego Salgado Colegio Saint John's

Obtuvo distinción a la trayectoria educativa por puntaje en Matemáticas 2 (M2), donde consiguió los mil puntos. El domingo previo a la entrega oficial de resultados recibió un llamado informando la distinción. Quiere estudiar Física, aunque todavía está decidiendo la institución, sus opciones son la Universidad de Chile o la Católica. "Las expectativas que yo tengo al estudiar Física es impulsar el desarrollo del conocimiento y la tecnología en Chile para ir creando y descubriendo nuevas tecnologías especialmente para combatir el cambio climático", anunció.

